

全国同人雑誌評

和田伸一郎

同人雑誌評は、同人誌に作品を発表している人たちにとっては、常に気になる存在である。自分の作品がとりあげられているか、自分たちの同人誌が紹介されているか。とりあげられていれば歓喜し、とりあげられていないれば思わず評者をこき下ろしたくなる。

最近は他誌の同人雑誌評（『季刊文科』88号）も気にかかり、のぞいてみたら、冒頭に長々と持論を展開し、同人誌作品は持論のためのダシのように扱われているものもあり、おびただしい小さな苦しみを描写した物語や大衆の小さな犠牲や小さな死のなかで、生きのびるための苛酷な物語に私は惹きつけられた。

朝 43号（東京都）

小説五篇、特集エッセイ「それぞれのコロナ禍ふたたび」、それに寄稿評論として三島由紀夫論が二つ掲載されている。この中で圧巻なのは「メルヘン」（松田祥子）である。ピンクサロン「メルヘン」で働く「私」の日常がこまごまとつづられている。「職業に貴賤はない」と

いう言葉はあるが、多くの人が就いている職業によってその人間の価値までをも決めてしまうという風潮は依然根強い。まして周囲に性産業に従事していることが知られたら、偏見の嵐の中で生活するようなものだ。

しかしすぐれた文学作品は、どんな境遇の人間でも、その一人一人の心情を見つめることの大切さを教えてくれる。「私は老人ホームのヘルパーをしていたが持病のため辞めざるを得なくなり、ピンクサロンで働くまでの経緯がつづられる。そして、そこで具体的な仕事内容が事細かく描かれる。そこで仲良くなつた同僚や客とのやり取りもリアルに描かれていた。同僚リサと仕事帰りに寄つた午前3時のうどん屋での会話。

「細野さんが来ると、ちょっと恋人気分になる」
箸でうどんの上にのった油揚げを押すと、澄んだつゆに、濃い茶色の
ドランナー」がとりあげられ興味深い。小説は七篇掲載されている。この中で注目したのは、「登女の残像」（山上この葉）である。登女とは細野さんと隠れてデートしていたが、奥さんが疑つているからもう会えないといわれる。

「どうして」
口でそう言つた時には、もう私の毛羽立つた感情にはぬるいコーティングがかかっていた。そういう日がくるのはわかつっていた。急でびっくりしないように、私の中には「仕方ない」の小箱が、前から準備してあった。

このように主人公の諦めと慎しやかな切ない心理が巧みに表現され、読者にじんわりと伝わってくる。

「文芸エム」9号（滋賀県）

卷末に「生きる武器としての文學」という文章を掲げ、理念高い志を感じさせる。特集・評論では、ジブリ映画「風立ちぬ」や映画「ブレー

汁が流れ出た。

「ナナつてバカだね」

リサが小さく溜息をついた。

「そうかな。でも、細野さんってね、酸素ボンベみたいなの」

「酸素ボンベ？」

「そう、一緒にいると、楽に息が出来て、安心なの」

細野さんと隠れてデートしていたが、奥さんが疑つているからもう会えないといわれる。

「私」の義母の名で、残像とは遺影を指している。義母の介護のために役所を辞めた「私」の日常生活が、冷酷とも思える乾いた筆致で描かれている。

（山上この葉）である。登女とは



都心のカルチャーセンターの文章教

